

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu mempelajari secara intensif tentang latar belakang keadaan sekarang dan interaksi suatu sosial, individu, kelompok, lembaga dan masyarakat. Selain itu penelitian ini menggunakan informasi yang diperoleh dari sasaran penelitian yang selanjutnya disebut responden dan informan melalui instrumen pengumpulan data melalui wawancara (Rahmadi, 2011).

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, bertujuan untuk mendapatkan pengertian dan pemahaman yang lebih mendalam mengenai suatu masalah yang diangkat. Penelitian ini lebih menekankan pada persoalan kedalaman (kualitas) data bukan banyaknya (kuantitas) data. Penelitian kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data berupa kata-kata atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Metode penelitian kualitatif juga merupakan metode penelitian yang lebih menekankan pada aspek pemahaman secara mendalam terhadap suatu masalah (Siyoto and Sodik, 2015).

#### **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian dilaksanakan di Bank Muamalat Cabang Banjarmasin yang berlokasi di JL. A. Yani, Km. 6, Pemurus Luar, Sungai Baru, Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70122.

### **C. Data dan Sumber Data**

#### 1. Data

Adapun data yang akan digali dalam penelitian ini adalah:

- a. Data tentang penerapan sistem bagi hasil Bank Muamalat Cabang Banjarmasin
- b. Data tentang penetapan nisbah bagi hasil produk investasi di Bank Muamalat Cabang Banjarmasin
- c. Kendala yang dihadapi Bank Muamalat dalam menerapkan sistem bagi hasil

#### 2. Sumber Data

Sumber data atau informan dalam penelitian ini adalah satu orang pimpinan Bank Muamalat Cabang Banjarmasin, yaitu Branch Manager Bank Muamalat Cabang Banjarmasin.

### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Menurut Sugiyono (Sugiyono, 2016, p. hlm. 224) teknik pengumpulan data merupakan langkah paling strategis dalam penelitian karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data berupa wawancara, dokumentasi dll. Dan tehnik yang digunakan dalam penelitian adalah wawancara. Wawancara (*Interview*) yaitu proses memperoleh penjelasan untuk mengumpulkan informasi dengan cara tanya jawab. Pada hakikatnya wawancara merupakan kegiatan untuk memperoleh informasi secara mendalam tentang sebuah isu atau tema yang diangkat dalam penelitian. Menurut Yunus (Sujarweni, 2020, p. hlm. 31)

Wawancara dapat dilakukan dengan pedoman wawancara atau dengan Tanya jawab secara langsung. Pedoman wawancara untuk mengingatkan peneliti (pewawancara) mengenai aspek-aspek yang harus dibahas, juga menjadi daftar pengecek (*check list*) apakah aspek-aspek relevan tersebut telah dibahas atau ditanyakan. Dengan pedoman demikian, peneliti harus memikirkan bagaimana pertanyaan tersebut akan dijabarkan secara kongret dalam kalimat Tanya, sekaligus menyesuaikan pertanyaan dengan konteks actual saat wawancara berlangsung (Afifuddin, 2018, p. hlm. 131).

#### **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

Pengolahan data merupakan rangkaian dari proses analisis data. Pengolahan data dilakukan secara bersamaan dengan proses pengumpulan data dan analisis data. Hal ini disebabkan pada kegiatan analisis data sudah dilakukan sejak awal yaitu pada saat pengumpulan data di lapangan. Data yang didapat sudah langsung diolah dan dianalisis. Walaupun nanti disebutkan bagaimana mengolah datanya, namun itu sebenarnya adalah bagian dari proses analisis data. Secara singkat dapat dikatakan bahwa teknik analisis data merupakan teknik yang digunakan untuk melakukan proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca dan diinterpretasikan (Rahmadi, 2011).

Langkah-langkah untuk menganalisis data yang telah dikumpulkan ada empat, antara lain:

- a. Memilih dan Merangkum Data

Data-data yang diperoleh dirangkum, dipilih, dan dipilah sesuai dengan fokus penelitian. Data-data yang tidak ada relevansinya dengan pokok masalah harus disisihkan sebagai data yang tidak penting. Dengan demikian, data-data yang sudah dipilih secara berangsur-angsur dapat memberikan gambaran ke arah pemecahan masalah penelitian.

b. Menyajikan Data

Penyajian data ini dalam bentuk narasi (mendeskripsikan data). Uraian narasi data ini menyajikan hasil penelitian di lapangan tentang sistem bagi hasil terhadap investasi di Bank Muamalat cabang Banjarmasin .Dengan mendeskripsikan data seperti itu, maka akan mudah memahami apa yang terjadi di lapangan sebagai bahan untuk analisis selanjutnya.

c. Pembahasan atau Diskusi

Data-data yang telah disajikan dengan narasi yang sempurna dibahas atau didiskusikan dengan teori-teori yang telah dijadikan sebagai landasan dalam penelitian.

d. Menarik Simpulan

Penarikan simpulan ialah menyimpulkan hasil penelitian di lapangan yang berkaitan dengan sistem bagi hasil terhadap investasi di Bank Muamalat Cabang Banjarmasin serta memberikan rekomendasi kepada pihak-pihak yang terkait sebagai implikasi dari hasil penelitian.